

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 51/0269/WP15
Federführende Dienststelle: Jugend		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	31.07.2008
		Verfasser:	Frau Schröder
Jugendeinrichtung in Richterich -Sachstandsmitteilung-			
Beratungsfolge:			TOP: __
Datum	Gremium	Kompetenz	
20.08.2008	B 6	Kenntnisnahme	

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis

Erläuterungen:

Besonders im Frühjahr 2008 kam es in Richterich immer wieder zu Störungen durch Jugendliche im öffentlichen Raum. Parkanlagen und Spielplätze werden als Treffpunkte genutzt und oftmals verunreinigt. Durch Gruppen Jugendlicher fühlen sich Passanten und Kinder bedroht.

Aktueller Handlungsansatz:

In der Bezirksvertretung Aachen Richterich am 4.06.2008 wurde vom Fachbereich Kinder, Jugend und Schule über die verschiedenen Handlungsansätze zur Mobilen Jugendarbeit berichtet. In der Fortschreibung der Ausführungen wird folgendes mitgeteilt:

Jugendbus

Der Jugendbus leistet die klassische mobile Jugendarbeit als ein freizeitpädagogisches Angebot. Der Einsatz des Jugendbusses ist variabel an den Orten, an denen ein offensichtlicher Bedarf besteht. Die Zeiten des Jugendbusses wurden, entsprechend dem Bedarf, für den Standort Schönauer Friede ausgedehnt.

Derzeitiger Einsatz des Jugendbusses:

Montag Schönauer Friede	ca.19.00 Uhr – 21.00 Uhr	
Mittwoch	Schönauer Friede	ca.19.00 Uhr – 21.00 Uhr
Donnerstag	Schönauer Friede	15.00 Uhr – 18.30 Uhr
Montag Dellstraße	17.30 Uhr – 19.00 Uhr	
Mittwoch	Kaletzbenden	17.30 Uhr – 19.00 Uhr

Nachtaktiv

Mit dem Stadtsportbund und der Abt. Schulbetrieb des Fachbereichs Kinder, Jugend und Schule wurden Gespräche aufgenommen. Mit den Schulleitern der zur Disposition stehenden Schulen wird nach den Sommerferien Kontakt aufgenommen.

Mobile Jugendarbeit und Streetwork

Aufgrund verschiedener Anfragen zur Mobilen Jugendarbeit in der Stadt Aachen wird im Fachbereich Kinder, Jugend und Schule ein Gesamtkonzept entwickelt. Das Konzept zur Mobilen Jugendarbeit soll die Arbeit in den Außenstellen und der Innenstadt umfassen.

Jugendeinrichtung für Richterich – Trägerfindung

Im Juni 2008 wurden die Dachorganisationen der Jugendarbeit gebeten ihr Interesse an der Trägerschaft / Mitgestaltung bei der Errichtung der Jugendeinrichtung zu bekunden. Eine Rückmeldung wird bis zum 31.08.08 erwartet.

Nach Rücksprache mit der Polizei hat es seit Mitte Juni 2008 keine Fälle von Vandalismus und Gewalt von Jugendlichen in Richterich gegeben.

